

# Informations

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **61 (1916)**

Heft 8

PDF erstellt am: **06.07.2024**

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## INFORMATIONS

---

**L'armée belge en campagne.** — Diverses erreurs se sont produites dans la composition de l'article publié dans les numéros de juin et juillet, par notre collaborateur lieutenant E. van Erde, sur *l'armée belge en campagne*. Ces erreurs rendent incompréhensibles les passages parmi lesquels elles se sont glissées.

Nous devons particulièrement rectifier ce qui suit.

Page 403, 2<sup>me</sup> alinéa, il faut lire :

Le s. s. de l'armée belge a inauguré au cours de la campagne un service de transports par eau de ses blessés....

Page 410, dernier alinéa, il faut lire :

...chargées de se « porter en avant, se fixer à 500 mètres maximum des troupes ennemis... »

Enfin, les trois derniers alinéas de l'article y ont été transposés par erreur. Il faut les reporter, en note, au chapitre I, passage relatif aux causes de désorganisation de l'armée belge avant la guerre.

D'autre part, nous recevons du Hâvre les lignes suivantes :

Je me permets de vous faire observer qu'une erreur s'est glissée dans le 2<sup>me</sup> article du lieutenant van Erde sur le rôle de l'armée belge.

Il y est dit que l'armée belge comptait au début de la guerre 120 000 hommes. C'est inexact.

L'armée de campagne (6 divisions d'armée et 1 div. de cav.) comptait en chiffres ronds	100 000 hommes
---	----------------

L'armée de forteresse (garnisons de sûreté d'Anvers, Liège et Namur)	90 000      »
---	---------------

Les corps spéciaux de la garde civique repré- sentaient un effectif mobilisé d'environ	4 000      »
---	--------------

(Ces corps furent licenciés à la mi-oct. 1914.)

Les volontaires furent au nombre de 45,000 mais on n'en put enrôler que 18,000 à	20 000      »
---	---------------

214 000 hommes

Voilà quel fut le premier effort militaire de la Belgique. C'était peu en regard du chiffre total de la population belge: 7 600 000 habitants. C'était beaucoup en regard des pauvres lois de recrutement que trop longtemps nous avait values la garantie trompeuse de la neutralité.

PAUL LOKAERT.